



# España se hunde en crisis; Moody's coloca a Alemania en perspectiva negativa

España, que se hunde en la crisis, no logró este lunes devolver la confianza a unos mercados en pánico que apuestan por un rescate global del país, extremo que el gobierno español descarta, mientras la calificadora Moody's puso a la deuda Alemana en perspectiva negativa.

"España tiene una capacidad de crecimiento y no tiene el problema de otros países rescatados y por eso no va a ser rescatado", dijo este lunes el ministro de Economía de España, Luis de Guindos, ante la comisión económica de la Cámara de Diputados donde explicó el plan de ayuda europeo a los bancos españoles, formalmente adoptado el viernes.

De Guindos atribuyó la "incertidumbre" y la "volatilidad" al "comportamiento irracional" de los mercados, por lo que "la única forma de actuar" va más allá de la "capacidad de los gobiernos", dijo en alusión a la demanda de que el Banco Central Europeo compre deuda de los países en dificultades en el mercado secundario, como España e Italia.

El sábado, el ministro de Asuntos Exteriores, José Manuel García-Margallo, había instado al Banco Central Europeo a comprar deuda española para poner fin a la especulación contra el país.

Los mercados tuvieron una jornada bajista en Europa, llegando a perder Madrid y Milán hasta 5%, aunque después recuperaron parte de las pérdidas luego de que las respectivas autoridades bursátiles prohibieran las ventas de acciones en corto. España lo hizo para los próximos tres meses e Italia durante esta semana, y solo para bancos y compañías de seguros.

La venta en corto es una herramienta especulativa que consiste en vender títulos prestados con la esperanza de comprarlos poco después a un precio menor para devolverse al propietario, mientras que el operador se embolsa la diferencia.

El efecto del plan europeo de ayuda a los bancos españoles, que pone a disposición del país una línea de crédito de hasta 100.000 millones de euros, se esfumó rápidamente por el anuncio de la que Comunidad Valenciana solicitó ayuda al Estado por falta de liquidez.

"El problema de las autonomías hace más probable que España necesite un rescate global", resumió Christian Schulz, analista de Berenberg Bank.

Por la tarde, Moody's anunció este lunes que puso a la deuda de Alemania -la mayor economía europea- Holanda y Luxemburgo en perspectiva negativa, lo cual indica que podría degradar su calificación crediticia.

La agencia evocó la posibilidad de que otros países de la zona euro como España e Italia necesiten ayuda, y el escenario de una salida de Grecia del euro para justificar su decisión.

En un comunicado, la calificadora alude a "la probabilidad cada vez más fuerte de una salida de Grecia del euro" y el "impacto" que tendría ese acontecimiento en los Estados de la zona euro.

"Incluso si ese acontecimiento fuera evitado, existe una probabilidad cada vez más fuerte de que una ayuda a otros Estados de la zona euro, en particular España e Italia, sea necesaria", agregó Moody's.

"Nos hemos enterado de la opinión de Moody's", señaló el Ministerio alemán de Finanzas en un comunicado, destacando que "los riesgos en la eurozona mencionados por la agencia calificadora no son nuevos. Esa estimación destaca sobre todo los riesgos a corto plazo, pero las perspectivas de estabilización a largo plazo no son mencionadas".

"Alemania se encuentra por su parte en una situación económica y financiera sólida", afirma el ministerio, que recuerda que a partir de 2014 espera un presupuesto equilibrado.

La desconfianza de los mercados presionó fuerte este lunes la prima de riesgo española -la diferencia que paga por el bono de deuda a diez años con el alemán- que subió hasta los 642 puntos, aunque después bajó a 632, mientras el rendimiento que se le exige en el mercado secundario se elevaba al 7,49%, el más alto desde la creación de la zona euro y un nivel insostenible para el país.

El martes, el Tesoro español hará una emisión de deuda de entre 2.000 y 3.000 millones de euros a corto plazo.

"El Tesoro español dispone actualmente de unos 30.000 millones de euros. Con ese monto, puede cubrir los vencimientos hasta octubre, pero más allá de eso no parece posible", dijo Daniel Pingarrón, analista de IG Markets.

Como las malas noticias nunca vienen solas, el Banco de España anunció una profundización de la recesión en el segundo trimestre, con una contracción del PIB de 0,4% en lugar de 0,3% registrado en los dos trimestres anteriores.

A los malos datos se suma la indignación social. Los sindicatos exigen un referéndum sobre el plan de austeridad del gobierno que prevé una subida del IVA y la supresión de la paga extraordinaria de Navidad para los funcionarios, entre otras medidas destinadas a ahorrar 65.000 millones de euros para 2014.